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Tipo: Consultas 

1. ¿Cuál fue la importancia de recorrer más de 60 hospitales en el 

año 2021? 

• La importancia estuvo radicada en la búsqueda de un diagnóstico importante de 

los hospitales. No es fácil visitar 70 hospitales en todas las regiones del país y 

constatar de primera mano que es lo que ocurre. 

• La realidad con la que se enfrentó fue desoladora. Observamos la carencia total 

en algunos casos, de insumos, equipos y de sistemas de atención, esto nos permitió 

hacer un diagnóstico y mapeo de necesidades en el que está trabajando el Ministerio 

de Salud Pública (MSP), por ejemplo, en la dotación de ambulancias. En el 

equipamiento, se tiene aproximadamente como 80 millones de dólares destinados 

para mejorar los hospitales de primer y segundo nivel de atención, porque si no 

hacemos nosotros una medicina de tipo preventiva y hacemos una medicina curativa 

gastamos más y los resultados son los buenos. La visita sirvió para tener el 

diagnóstico real y hacer los cambios que se necesitan. 

 

2. ¿Hay algún convenio con una organización Healing Hands y 

posibles donaciones?, ¿se ha concretado algo?  

• Solo una rectificación, la Maná está en la provincia de Cotopaxi. He visitado como 

4 veces La Maná, porque en campaña tuvimos la información que en este sector era 

necesario construir un hospital, un sitio de salud y esta fundación venía con grupos 



 

universitarios a trabajar en meses, años anteriores y no encontraban una estructura 

física para realizar su trabajo. 

• El Municipio de La Maná ya dio el terreno (pasó de La Curia al Municipio), 

visitamos el lugar. 

• En la visita a Estados Unidos, en Washington, nos reunimos con los directivos. En 

este rato ellos están haciendo el levantamiento de los recursos, se tiene que hacer 

un sistema público-privado, probablemente para la construcción del hospital, esto 

va por buen camino. 

• El Ministerio está actuando también de manera proactiva para llegar a los 

acuerdos que se necesita. 

• La donación de 20 millones de dólares para equipos médicos de excelente calidad 

que van a ser escogidos tanto del MSP y del IESS.  

 

3. ¿En cuales eventos internacionales ha participado y porque es 

importante este tipo de representación del Ecuador en el mundo? 

• El mundo es abierto y el Ecuador no puede constituirse en una isla, porque esto 

hace tener una visión muy cerrada de lo que pasa en el país y no tener las visiones y 

ayudas de fuera. 

• Cuando visitamos Alemania, en Berlín, en el World Summit de Salud se hizo 

contactos multilaterales, mencionó uno, por ejemplo, la Universidad Charité, con el 

Instituto de Investigaciones de Enfermedades Infecciosas. Se está en un proyecto de 

apoyo al INSPI para la creación de un laboratorio nivel 3.   

• En la segunda visita que hicimos a Estados Unidos conseguimos a través de la 

reunión con un grupo de inversores lo que les estoy contando en relación de 

conseguir los fondos para la construcción del hospital de La Maná. 



 

• La salud es un proceso dinámico, se consiguió vacunas a través de la diplomacia 

de las vacunas, se reunió el señor Presidente con todos los que tenían vacunas, los 

que podían proveer al Ecuador y esto es un ejemplo de que, en el tema de salud, 

debemos de estar abiertos en colaboración estrecha en las diversas instituciones de 

salud, con la academia, las universidades para mejorar los procesos de atención a 

los pacientes.  

 

Tipo: Reconocimiento 

1. Jorge Albán Villacís, representante del Consejo Nacional de Salud 

(CONASA)  

• A nombre de la institución expresar el reconocimiento por el apoyo que usted ha 

dado a nuestro trabajo, apoyo que se hace más ostensible a partir de la reunión del 

24 de agosto en la cual pasa a ser miembro nato del CONASA, por decisión unánime.  

• Sin su apoyo no se hubiese reactivado las comisiones y no se hubiera podido 

desarrollar el plan CONASA 21-22. En seis meses se ha hecho lo que no se ha hecho 

en 8 años. Esperamos seguir contando con su apoyo para seguir fortaleciendo esta 

institución.  

Vicepresidente Alfredo Borrero. El CONASA es el ente que interrelaciona a todos los 

sistemas de salud del país, es importante tener el objetivo de cambiar de una salud 

curativa a una preventiva. 
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